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MEMÓRIA DA REUNIÃO

Abertura: O presidente do Colégio de Dirigentes, Julio César dos Santos, iniciou a reunião saudando a
todos, comentou que os membros da nova gestão ainda não tinham tido a oportunidade de um
encontro presencial. Abordou sobre a perda de servidores causada pela covid. Informou sobre a
justificativa de ausência do diretor João Vicente Neto, que está de férias e sobre a solicitação de
inclusão de pauta para tratar do JIFMT- 2022, solicitação da Pró-Reitoria de Extensão. Pediu que os
informes sejam breves, pois as pautas são importantes e extensas. Solicitou para Luciana Klamt
explicar sobre o processo seletivo. Luciana explicou que houve algumas dificuldades com a fundação
Uniselva, que houve problemas com os documentos recebidos, que todas as inscrições indeferidas
estão sendo reavaliadas e os certificados reanalisados, que nenhum candidato será prejudicado. O
reitor explicou que a escolha da fundação Uniselva para arrecadamento das inscrições do processo
seletivo visou o melhor para a instituição, pois arrecadaria o recurso, o qual custearia as despesas do
processo seletivo sem usar os recursos do IFMT, mas não foi uma experiencia positiva e será revista.



1. Pautas. 1.1. Plano de capacitação de mestrado e doutorado firmado com instituições de
Portugal e Espanha para 2022, 2023 e 2024. O reitor explicou que foram realizadas reuniões com as
instituições de Portugal e Espanha e já foram firmados e assinados convênios com três. Abordou que
foi realizado estudo interno para levantamento de demandas e que existem muitos servidores
precisando cursar mestrado ou doutorado. Solicitou para Willian abordar sobre o assunto em pauta e o
agradeceu pelas articulações realizadas. Willian explicou sobre as parcerias firmadas com as
universidades e as relações internacionais estabelecidas. Na área de língua inglesa, são ofertados
cursos para os servidores em parceria com a embaixada americana. Também terá cursos na área da
língua espanhola. Está sendo ofertado o curso de língua portuguesa como língua adicional. O reitor
elencou as vantagens das parcerias com as instituições internacionais. 1. Financeiramente é vantajoso
para o IFMT quando comparado com convênios firmados com as instituições nacionais; 2. O estudante
vivenciará uma experiência internacional; 3. O afastamento do servidor é durante o período de aulas e
no final do curso, não sendo é um afastamento integral do trabalho. Abordou sobre a necessidade de
investir em pós-graduação, pois existe um número expressivo de servidores sem essas formações.
Willian apresentou os resultados das visitas realizadas nas universidades. Abordou sobre as vantagens
dos convênios, do diferencial e da experiência das universidades. Falou sobre a importância das
universidades em relação ao empreendedorismo, que será ofertado um curso online sobre
empreendedorismo para os servidores. Marcus Taques enfatizou a importância do empreendedorismo
no IFMT e da relevância da incubação. Pontuou que existe demanda de formação específica nessa
temática. Que a universidade da Beira, de Portugal, é referência na Europa sobre esse assunto. O
reitor disse que os primeiros editais serão lançados entre fevereiro e março de 2022 para início das
aulas em agosto do mesmo ano, que serão lançados editais para doutorado em Gestão Pública em
parceria com a universidade de Salamanca, mestrado em gestão pública com o Instituto Superior de
Contabilidade e Administração do Porto (ISCAP), de Portugal e  um curso de empreendedorismo com
base tecnológica com a universidade da Beira Interior, de Portugal, enfatizou que essas são as
parcerias concretas e com orçamento reservado. Enfatizou que está trabalhando para que seja
aumentada a oferta de novos cursos ainda em 2022. Willian informou que para 2023 existe a
possibilidade de doutorado em ensino com a universidade de Salamanca e o mestrado em
empreendedorismo e inovação tecnológica em parceria com Iscap. O reitor informou que o edital para
essas duas pós-graduações será lançado em março de 2023. Willian acrescentou que existe o
planejamento da oferta de um mestrado em recursos humanos. Enfatizou que outras ações estão
sendo estudadas. Em relação à língua espanhola, ele disse que está em estudo a aquisição de uma
plataforma de ensino de línguas de forma online. Serão ofertados cursos de inglês e espanhol com
perspectivas de ofertas de outras línguas. O reitor enfatizou que consolidado para 2024 é a oferta de
um doutorado em gestão pública com Salamanca e mestrado em recursos humanos com o Iscap.
Pontuou que está em estudo a oferta de um mestrado com a universidade da Beira, com possibilidade
para 2023. Há perspectiva de parcerias com as universidades católica de Lisboa e a do Minho. Pontou
que as parcerias firmadas focaram em cursos genéricos para possibilitar que técnicos e docentes
possam cursá-los. Explicou que dentre as vantagens da parceria com a universidade de Salamanca,
tem o fato de ela ter no Brasil, parceria com a universidade Mackenzie, assim, o aluno ao concluir o
curso, o certificado é enviado para reconhecimento. Enfatizou que o servidor que fizer mestrado ou
doutorado nessas universidades, por força de edital, terá efeito financeiro imediato, mas os certificados
precisarão ser reconhecidos, o que terá prazo. Para as outras universidades, a Pró-Reitoria de
pesquisa e diretoria de graduação estão fazendo levantando das instituições que fazem o
reconhecimento nacionalmente. Willian informou que está sendo ofertado um curso de agricultura de
precisão, o qual será ministrado pela universidade agrícola do sul da China. Apresentou um vídeo com
depoimento de alunos que cursaram mestrado no Iscap. Ângela disse que nos últimos cincos anos os
programas de Doutorado Interinstitucional (Dinter) e Mestrado Interinstitucional (Minter) qualificaram 84
servidores e têm 28 em processo de formação.  O reitor explicou que o IFMT irá pagar o curso e
também disponibilizará um auxílio financeiro para o servidor custear as despesas das viagens para
participar das aulas. Kleberson parabenizou a equipe responsável pela articulação das parcerias para
oferta das pós-graduações e perguntou sobre o nível de proficiência em língua espanhola exigida pela



universidade de Salamanca. Willian disse que ainda não foi estipulado qual nível será exigido,
enfatizou que o IFMT, por meio da plataforma online de cursos, irá contribuir para o ensino da língua
aos interessados. Renata comentou que a possibilidade de afastamento para os períodos de aulas
contempla muitos servidores, pois muitos anseiam cursar um mestrado ou doutorado. Abordou que
independente do nível de proficiência exigido, a plataforma para ofertas dos cursos de línguas deverá
ser disponibilizada o mais rápido possível e se for viável, ser liberada também para os alunos. Colocou
o centro de idiomas do campus de Barra à disposição, inclusive para um projeto piloto. O reitor explicou
que o IFMT tem um projeto antigo para implantação de centro de idiomas, que a ideia seria ter um em
cada campus, mas não é possível, por isso, a solução foi a criação de uma plataforma virtual que está
sendo desenvolvida em parceria com o IFSP, a projeção é que no começo de 2022 esteja funcionando.
Serão ofertados cursos para os servidores e os alunos. Anderson perguntou sobre os critérios de
seleção para técnicos e docentes. Willian disse que ainda não foram definidos, mas que as
universidades enfatizaram que o foco é o projeto elaborado pelo estudante e que a universidade de
Salamanca virá fazer a seleção. Anderson questionou sobre a definição de critérios dentro do IFMT.
Willian disse que a ideia é trabalhar com os dois segmentos. O reitor disse que o objetivo é estabelecer
equidade entre técnicos e docentes, que a prévia dos editais será discutida no colégio de dirigentes,
que o processo será conduzido de forma transparente e justo, dando oportunidades para todos.
Agradeceu a todos os envolvidos. Agradeceu também a presença do deputado federal Neri Geller.
Informou que fez o convite para o deputado, para o senador Wellington Fagundes, a deputada Rosa
Neide e Emanuelzinho, o objetivo dos convites era agradecê-los pelo que têm feito pelo IFMT. O reitor
agradeceu ao deputado Neri Geller pelo apoio recebido. O deputado agradeceu pelo convite, disse que
conhece o IFMT e a importância da instituição, que além da obrigação é um prazer contribuir. Enfatizou
que o IFMT contribui para a economia, pois atua na formação técnica e na qualificação de
profissionais. O reitor pontou que o deputado é sempre bem-vindo, que o aporte financeiro recebido
será revertido em entrega e resultado para transformar as vidas das pessoas pela educação. Marcos
Peixoto agradeceu ao deputado Neri e ao senador Carlos Fávaro pelo aporte de recursos recebidos
para construção de novos blocos de salas de aulas no campus Alta Floresta. O deputado pontuou que
pretende contribuir com todos os campi. Dimorvan agradeceu ao deputado, disse que a construção da
quadra poliesportiva coberta, sonho da comunidade, é fruto de uma economia do campus e da emenda
parlamentar recebida do deputado, do senador Carlos Fávaro e do deputado Enamuelzinho. Gilcélio,
em nome do campus Tangará da Serra, agradeceu ao deputado pela ajuda recebida. Alceu agradeceu
ao deputado e o convidou para uma visita ao campus Cuiabá Octayde. O reitor agradeceu a presença
do assessor do senador Welligton Fagundes, disse que muitos avanços no decorrer do ano de 2021 e
perspectivas para 2022 foram e serão possibilitadas graças à parceria firmada com o senador. O
assessor disse que o senador continuará lutando pelo instituto. 1.2 Execução orçamentária ano 2021
e Matriz orçamentária ano 2022. O reitor informou que será discutido o orçamento para 2021, 2022 e
2023. Agradeceu à equipe da Pró-reitoria de Administração (Proad) pelo trabalho desenvolvido e
explicou que o orçamento dos campi e a matriz orçamentária foram definidos mais tardiamente, por
isso estão sendo apresentados neste momento, enfatizou que será apresentado uma perspectiva
sobre o orçamento. Explicou que o orçamento dos institutos federais é definido na Lei Orçamentária
Anual (LOA) para a rede federal de Educação e os critérios de distribuição são definidos pelo Conselho
Nacional das Instituições da Rede Federal de Educação Profissional, Científica e Tecnológica (Conif) e
pelo Fórum de Planejamento e Administração (Forplan). Enfatizou que os campi precisarão esforçar-se
para aumentar o número de matrículas, que os cursos técnicos integrados correspondem a um
percentual elevado na composição orçamentária. Parabenizou à Proad pela execução dos processos
licitatórios e abordou sobre os que estão em andamento nos campi. Túlio apresentou o balanço
financeiro referente ao exercício 2021, informou que os dados apresentados estão disponíveis no site
do IFMT. Pontuou que está sendo proposta uma nova metodologia para o cálculo do orçamento para
2023, o objetivo é uma matriz de distribuição. Sobre o orçamento de 2021, disse que a Secretaria de
Educação Profissional e Tecnológica (Setec) tem pressionado para execução do orçamento, enfatizou
que o IFMT tem uma boa execução, mas ainda tem orçamento disponível. Disse que também está com
várias obras em andamento. Apresentou os valores de custeio e empenhados, no geral, a execução do



IFMT está com 83,02%. O reitor enfatizou que em dezembro, a Setec recolherá todos os valores
disponíveis nas contas dos institutos e esses valores serão redistribuídos para aqueles que estiver
precisando. Solicitou aos Departamentos de Administração (Daps) para empenharem todos os
contratos possíveis e quem não puder empenhar, disponibilizar o recurso para outro campus. Túlio
enfatizou que dia 10 de dezembro é o último dia para realizar empenhos. Informou que foram
empenhados serviços gráficos importantes para o retorno presencial. O reitor justificou sobre o valor
repassado para o campus Cuiabá Octayde Jorge da Silva para investir na infraestrutura da rede lógica,
informou que os próximos serão São Vicente, Primavera do Leste, Diamantino, Guarantã do Norte e
Barra do Garças. O objetivo é resolver definitivamente o problema de cada campus por vez, pois
repartir os valores resolve provisoriamente.  Túlio abordou sobre as obras de investimentos realizadas,
citou as de acessibilidade em Rondonópolis e Barra do Garças, a construção do campus de Várzea
Grande, a compra de computadores para renovação do parque tecnológico da reitoria, a de
acessibilidade em Alta Floresta. Pontuou que as demandas de usinas fotovoltaicas é algo priorizado
pela Setec. Sobre esse assunto, o IFMT participará da ata de registro de preço juntamente com o
IFRO. Enfatizou que energia sustentável é um caminho sem volta, que abre portas para os institutos
federais. Abordou sobre as obras em andamento nos campi. O reitor explicou que os valores das
transferências eletrônicas disponíveis (teds) são específicos para a finalidade para a qual foi liberada.
Pontuou que a instituição enfrenta alguns problemas com empresas que não conseguem concluir as
obras. Túlio abordou sobre os teds assinados com alguns ministérios. Sobre a parceria da Diretoria
Sistêmica de Assistência Estudantil, Inclusão e Diversidade (DSAEstudantil) com o Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação (FNDE) para prestar apoio técnico acadêmico e operacional na
implantação da alimentação saudável nas escolas. O reitor destacou que essa ação possibilita ao IFMT
tornar-se referência em nível de Estado e parabenizou à DSAEstudantil pelo trabalho que vem
realizando. Kleberson pontuou que dentro dessa parceria, ao IFMT foi designado a responsabilidade de
executar um trabalho de pesquisa nacional sobre as dificuldades operacionais da execução do
programa de alimentação saudável na rede federal, para isso está sendo montada uma equipe com
pesquisadores nutricionistas do IFMT e também de outros institutos com prazo de 18 meses para
entregar uma pesquisa ao FNDE demonstrando quais são as dificuldades e porque o IFMT não
executa o programa nacional de alimentação. Kleberson disse que é preciso aprofundar a discussão
sobre a mudança do cálculo do orçamento porque isso impactará a todos. O reitor disse que será
realizada uma reunião com o Codir para tratar desse assunto. Dimorvan disse que programa Energif
interessa ao campus Primavera porque o campus tem cursos voltados para essa área, por isso quer
fazer parte desse projeto, ou também receber uma ted específica para Primavera. Túlio disse que a
licitação conjunta com o IFRO provavelmente contemplará todas as unidades. O reitor pontuou que três
unidades foram contempladas no primeiro momento no projeto que está sendo executado pela Pró-
reitoria de Extensão (Proex). Informou que está prevista a inclusão do campus Primavera no programa.
Destacou que além do recurso oriundo da Setec, também foi investido recursos do IFMT para
aquisição dos laboratórios para os campi que irão ofertar os cursos. Anderson agradeceu à Proex pelo
trabalho desenvolvimento juntamente ao ministério da mulher. Matriz orçamentária 2022. O reitor
enfatizou que é importante que os diretores gerais e os diretores dos Daps entendam como funciona a
matriz orçamentária. Túlio explicou que os valores da matriz orçamentária 2022 são propostas, pois
ainda passarão pelos trâmites legais. Abordou sobre a contratação para atendimento de pessoas com
deficiência. Kleberson pontuou que em relação a essa contratação ainda é preciso definir alguns
pontos com os campi relacionados aos recursos. Informou que tem uma licitação homologada para a
contratação de cuidador e já está avançado o processo para resolver a questão da contratação dos
profissionais de libras. Renata solicitou mais detalhes sobre essa contratação, pois o campus de Barra
necessita desse profissional. O reitor disse para Renata reunir-se com a DSAEstudantil para
alinhamento, pois cada campus apresenta uma necessidade específica. Explicou que os recursos
permanecem na Reitoria para serem distribuídos de acordo com a necessidade de cada campus. Túlio
explicou que a contratação de cuidador nasceu juntamente com a demanda de outros profissionais
especializados e as demandas não atendidas serão encaminhadas para as devidas providências.
Pontuou que o IFMT segue a matriz Conif, pois é clara e utiliza fatores como: indicadores acadêmicos,



Índice de Desenvolvimento Humano (IDH), renda dos alunos, tipo de cursos etc. Vandervânio enfatizou
que quando compara 2021 com 2022 é sempre relacionado a proposta orçamentária e explicou como
é feito o cálculo da matriz orçamentária. O reitor enfatizou que existe diferença entre matrícula e aluno
equivalente na formação do cálculo.  Vandervânio apresentou como é construído o cálculo da matriz
orçamentária. Kleberson perguntou se a base de cálculo do orçamento de 2022 é baseado em 2019. O
reitor explicou que sim e como é feito o cálculo. Túlio e Vandervânio explicaram como foi realizado
esse cálculo. Anderson questionou se ao mudar a forma de cálculo, desconsiderando o piso e
considerando a matrícula equivalente, haverá discussão em relação ao catálogo de cursos para ter
uma revisão de coeficiente. O reitor explicou que não existe essa discussão, mas a Pró-Reitoria de
Ensino (Proen) está formulando as diretrizes da educação profissional e tecnológica e assim reformular
a partir de critérios, os cursos que estão com carga horária excessiva além do catálogo. Vanderluce
disse que alguns campi já começaram o trabalho de ajustes das cargas horárias dos cursos.
Vandervânio pontuou que a renda dos alunos é considerada no cálculo da matriz orçamentária, por
isso é importante que essa informação seja inserida no sistema. Kleberson enfatizou que é fundamental
manter o perfil socioeconômico dos alunos atualizado. Vandervânio enfatizou que essa renda foi
inclusa no orçamento de 2021, por solicitação da Setec. Túlio informou que o Projeto de Lei
Orçamentária Anual (PLOA) 2022 está disponível no site do IFMT. Abordou sobre os dados constantes
na LOA 2022. O reitor abordou sobre as perspectivas de arrecadação própria por meio de leilão,
processos seletivos, concursos públicos, emendas dos parlamentares e as destinações desses valores.
Túlio ressaltou que planejamento é essencial, que a instituição irá trabalhar com esse objetivo, pois
isso possibilita o aproveitamento de oportunidades. Informou que o IFMT tem participado de licitação
com outros órgãos e isso é muito positivo. Pâmella Bandeira pontuou que é muito bom tratar sobre
aquisições, sobre definição de prioridades, pois isso possibilita clareza e otimização de recurso e força
de trabalho. Explicou que na busca por transparência, o painel de licitações foi atualizado e os
processos licitatórios estão disponíveis para consulta pública. Disse que a equipe responsável pelas
licitações tem feito capacitações para possibilitar mais segurança e clareza do desempenho das
atividades e conhecimento de todas etapas dos processos. Informou que a Reitoria está divulgando
para os campi as Intenções de Registros de Preços (IRPs) realizadas por outros órgãos e o campus
que tiver interesse, poderá participar. Enfatizou que antes da divulgação é realizado um levantamento
da viabilidade. Túlio pontuou que um ponto positivo do painel de IRP é o catálogo com fotos dos itens
licitados. Isaeber perguntou sobre a previsão de uso da nova lei de licitação. Pâmella disse que em
alguns casos a lei já está pronta para uso e outras não. Que alguns campi já usam. Isaeber perguntou
sobre o andamento do licita IFMT. Pâmella informou que está no Consup para apreciação. Túlio
abordou sobre o almoxarifado virtual, que a Proad está trabalhando com uma empresa especializada
na área e o contrato está centralizado na reitoria. O reitor informou que recebeu ligação do deputado
Carlos Bezerra e ele lhe informou que está reunido com Neri Geller e outros parlamentares. Que
agendaram reunião com o presidente da câmara e no Ministério da Educação (MEC) para tratar da
destinação de 20 milhões para o MEC disponibilizar ao IFMT para resolver o problema da sede da
reitoria. O reitor explicou que a ideia é comprar o prédio que a reitoria está instalada atualmente e o
terreno ao lado para ampliação. 4.3 Inclusão de Pauta: JIFMT- 2022. O reitor explicou que antes da
pandemia a proposta era realizar os jogos em Sinop/MT. Que existe a possibilidade da realização dos
jogos em 2022, mas o campus avançado de Sinop encontra-se com outras prioridades relacionadas às
obras e por isso o diretor Rafael solicitou que fosse repensado um novo local para receber o evento. E
nesse sentido, considerando uma série de fatores como: infraestrutura médica, hoteleira e dos campi, a
proposta é realizar o evento no campus Cuiabá Octayde. Vanderluce disse que aceita a proposta desde
em 2023 seja realizado em Pontes e Lacerda. Alceu agradeceu a confiança e disse que está
entusiasmado, que será um momento para demostrar união, enfatizou que será trabalhoso, mas
prazeroso. Anderson solicitou que inclua o futevôlei no evento. Dimorvan pontuou que realizar os jogos
em Cuiabá é uma boa opção porque é centralizado. Perguntou para Luciana sobre a homologação das
inscrições do processo seletivo e se terá edital com as vagas remanescentes para completar as
turmas. Luciana explicou que a ideia é seguir com o cronograma estipulado, que as vagas
remanescentes são disponibilizadas após a conclusão das matrículas dos candidatos aprovados.



Enfatizou que após reanálise dos documentos, os indeferimentos irão diminuir, passando a um nível
normal. Enfatizou que será necessário aguardar a conclusão do cronograma para levantamento das
possíveis vagas e se for necessário, será realizada uma reunião para tratar sobre o assunto. Dimorvan
reforçou o pedido, enfatizou que já tem ciência que algumas turmas não irão completar. Em relação ao
recurso da assistência estudantil, perguntou se o recurso não utilizado do exercício atual poderá ser
utilizado no próximo em benefício dos alunos. O reitor pontuou que a maioria dos campi conseguiu
executar os recursos e aqueles que não conseguiram pode fazer articulação com a Proad para analisar
as viabilidades e também pode transferir para outro campus utilizar. Enfatizou que é complicado
transferir para o próximo ano, mas é possível, desde que seja justificado como permanência do aluno
na instituição.  Kleberson pontuou que existe insegurança na equipe que executa esse recurso, por
isso foi iniciada uma discussão no 4º fórum de assistência estudantil das possibilidades de como
utilizar esses recursos e também a elaboração de um instrumento que possa auxiliar o profissional
nesse trabalho. O reitor convidou os servidores para assistir a reunião do Consup a partir das 13h30;
convidou os diretores para um café às 16h30 no gabinete e lhes informou que aqueles que precisarem,
as pró-reitorias e diretorias estarão à disposição para auxiliá-los. Convidou os servidores para participar
do evento Marte que será realizado online. Agradeceu à equipe do gabinete pela realização da reunião
e à FIEMT pela disponibilização do espaço e auxílio na transmissão. Frisou que o encontro presencial
foi um momento muito feliz. Parabenizou os servidores dos Daps pelos trabalhos desempenhados.
Informou que a reunião de dezembro também será presencial. Agradeceu a participação de todos e
encerrou a reunião. Os detalhes da reunião podem ser vistos pelo YouTube acessando pelo link:
https://youtu.be/enLCF_oARWw.
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